

28.11.2025

Inhalt: Hamburger Meistertitel im Handball für das ATH, tolle Erfolge für das ATH bei der langen Nacht der Mathematik, Weihnachtsbasar, Feueralarmübung, Begrüßung der französischen Austauschschüler, 2. Teil der SV Fortbildung im Landesinstitut

Liebe ATH Schulgemeinschaft, die letzten Tages des Novembers streichen dahin, wir hatten den ersten Schnee, der sich allerdings nach einem Kurzauftritt wieder verabschiedete, überall wird fleißig gearbeitet, gewerkelt, gebastelt, gelernt und natürlich auch gefeiert. Der Weihnachtsbasar am Donnerstag war ein toller Auftakt in den Advent, der ja bereits an diesem Wochenende beginnt. Ein kleiner Rückblick auf den Basar findet sich in diesem Wochenbrief. Viel Spaß – wie immer – beim Lesen

ATH ist Hamburger Handballmeister!! Unter der souveränen Leitung ihrer beiden coaches Tom Weiß und Arndt Haberfelner nahmen die Mädchen in Wettkampfklasse 3 und die Jungen in Wettkampfklasse 2 an den Hamburger Meisterschaften in der Sporthalle Hamburg teil und waren dort überaus erfolgreich. Beide Mannschaften haben unsere Schule toll repräsentiert und die Jungen haben den Wettbewerb sogar gewonnen und sind nun Hamburger Schulmeister im Handball. Herzlichen Glückwunsch allen Teilnehmenden und natürlich auch an die beiden Erfolgstrainer.



Die erfolgreichen Handballerinnen und Handballer des ATH in der Sporthalle Hamburg



Ganz tolle Ergebnisse konnten viele unserer Teilnehmenden an der **langen Nacht der Mathematik** am Freitag, dem 21.11., verzeichnen:

Am Freitag, dem 21.11.2025, startet pünktlich um 18 Uhr die "**Lange Nacht der Mathematik**". Bis zum Donnerstag hatten sich 42 Gruppen aus allen Jahrgängen angemeldet, um für Ruhm und Ehre des AThs den mathematischen Wettstreit gegen insgesamt 550 Schulen mit ca 7200 Gruppen zu suchen. Zwei Vorrunden à 10 Aufgaben musste man ab Klasse 6 bewältigen, um dann in einer 3. Runde gewertet zu werden. Kurz vor Mitternacht waren die Jahrgänge 8 bis 12 in der Wertungsrunde. Dann hieß es nochmal alle Kräfte mobilisieren. Um 7.45 Uhr wurden von der Oberstufe die letzten zu wertenden Lösungen eingesendet. Um 8.00 Uhr endete dann die diesjährige Lange Nacht der Mathematik.

Und die Mühe war es wert: Im Jahrgang 8/9 erreichten die Gruppen Kalena, Jene und Elmijaho die Platzierungen 63, 104 und ebenfalls 104 aus ca. 1900 gemeldeten Gruppen.

Einen sensationellen 8. Platz erreichten die SchülerInnen der Oberstufe. Sie waren damit das beste Team aus Hamburg und setzten sich gegen ca 1000 andere Gruppen durch. Beteiligt waren in diesem Team: Johanna Bartel, Emma Ochs, Ada Ochs, Kristian Kutscheid, Mads Leonardi, Vanessa Condric, Malin Winkler, Luca Zambra, Jonathan Schwanke, Mika Riebeling und Taisilia Lokshina

Herzlichen Glückwunsch an die so überaus erfolgreichen Schülerinnen und Schüler, das Fachkollegium Mathematik um Herrn Oelze und an Frau Stiller-Hoppe, die alles bestens vorbereitet hat und uns diesen Bericht überlassen hat.



Tüftelnde Schülerinne und Schülerinnen und Schüler des ATh im Rahmen der langen Nacht der Mathematik

Eine vom Krisenteam der Schule gut vorbereitete **Feueralarmübung** wurde am Mittwoch im Rahmen der 4. Stunde durchgeführt. Die Lehrkräfte erklärten den Kindern das richtige Verhalten bei Feueralarm und führten die Kinder und Jugendlichen zu den Sammelplätzen, wo Mitarbeiter der Schulverwaltung die Meldungen aus den Klassen entgegennahmen und die für die Feuerwehr wichtigen Informationen an die Schulleitung weitergaben. Schulleitung und Hausmeisterei haben die Alarmübung direkt im Anschluss ausgewertet und festgestellt, dass die Übung insgesamt schon gut geklappt hat, dass jedoch an der einen oder anderen Stelle noch einmal nachgesteuert werden muss. Das werden wir machen und werden den Erfolg bei einer weiteren Übung im Rahmen des Schuljahres überprüfen, damit alle Abläufe im Ernstfall gut klappen.



Wichtige Regeln bei Feueralarm auf einen Blick....

Weihnachtsbasar: Einen wunderschönen, liebevoll organisierten Weihnachtsbasar dufte die AT h Schulgemeinschaft am Donnerstagnachmittag im neuen Schulhaus K erleben. Die Jahrgänge 5-7 hatten, unterstützt von vielen Eltern und den Klassenleitungen, ihre Stände bunt geschmückt und boten dabei allerlei Leckeres, Schönes und Selbstgebasteltes gegen eine kleine Spende an. Auch die Schülerteams beteiligten sich eifrig und so entstand eine wunderschöne vorfestliche Stimmung, die alle Teilnehmenden genossen haben. Die Erlöse der Stände gehen an Hilfsorganisationen, die Kinder in der Not unterstützen. Wenn fertig ausgezählt ist, werden wir Ihnen / euch natürlich berichten, wieviel Geld wir sammeln konnten. Allen Beteiligten sei ganz besonders herzlich für die Vorbereitungen und allen Gästen ganz besonders herzlich für das Kommen und Spenden gedankt. Am Ende waren alle zwar etwas erschöpft, jedoch auch stolz und glücklich und konnten mit Fug und Recht sagen: das war ein ganz toller Weihnachtsbasar!!



Alle Jahre wieder: ganz viel los beim AT h Weihnachtsbasar

Französische Austauschschülerinnen und -schüler herzlich am AT h begrüßt. Am Donnerstagmorgen haben Frau Grey, Frau Fernandez und Herr Castan unsere französischen Austauschschülerinnen und ihre deutschen Gastgeber und natürlich die französischen Lehrkräfte sehr herzlich begrüßt und ihnen dafür gedankt, dass sie durch ihr Engagement und ihr Interesse an der jeweils anderen Sprache und Kultur diesen einmaligen Austausch mit der französischen Stadt Saumur zum immerhin 45. Mal ermöglichen. Noch etwas überraschend (das Flugzeug landete erst kurz vor Mitternacht in Hamburg) jedoch glücklich, endlich angekommen zu sein, trafen sich die beiden Gruppen und ihre Lehrkräfte zum gemeinsamen Kennenlernen. Der

erste offizielle Programmfpunkt war ein gemeinsamer Besuch beim ATh Weihnachtsbasar. Bienvenue à Hambourg les Francais!!



Unsere **SV** hat den zweiten Teil ihrer **Fortbildung** inzwischen erfolgreich im **LI** abgeschlossen und uns dazu folgenden kleinen Bericht übermittelt:
„Wir haben uns zunächst damit beschäftigt, wie die Schule bzw. die Schulleitung oder die Verbindungslehrkräfte Mitbestimmung an unserer Schule aktiv fördern kann. Danach haben wir mit Hilfestellungen der Fortbildungsleitung eine Jahresplanung entwickelt bzw. damit begonnen. Am Ende beider Phasen hatten wir auch jeweils die Möglichkeit, uns mit anderen SV-Teams auszutauschen.“



Entwurf einer Jahresplanung unserer SV

Jahrbuchprojekt: Liebe Schülerinnen und Schüler, wir möchten herzlich zur Jahrbuch-AG einladen! Willkommen sind alle interessierten Schülerinnen und Schüler ab Klasse 7. Die AG wird geleitet von

Karla Nintemann, Jula Hünnefeld und Isa Zeigenhahn (alle 10c). Wann? Alle zwei Wochen in den geraden Kalenderwochen immer von 13:45 bis 14:45 Uhr Start: 7. Januar 2026 Wo? Raum K12 Was machen wir in der Jahrbuch-AG? Gemeinsam gestalten wir das Jahrbuch unserer Schule. Dazu gehören unter anderem: Entscheidungen über Design, Layout und Struktur, Auswahl und Aufbereitung von Fotos, Sammeln und Schreiben von Textbeiträgen, Kreative Ideen, die unser Jahrbuch besonders machen. Bei Interesse oder Fragen schreibt uns einfach eine kurze Nachricht mit eurem Namen und eurer Klasse! Wir freuen uns auf viele Anmeldungen und ein tolles Jahrbuchprojekt! Liebe Grüße Karla, Isa und Jula (Kontakt: Karla.Nintemann@ath-hh.de)

Wir wünschen Ihnen und Ihren Familien ein schönes und geruhiges Wochenende und natürlich einen tollen ersten Advent! Sehr herzlich grüßt R.Castan, Schulleiter